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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Oficialmente Desaparecen Bancadas PES/ PRD Y PVEM En Congreso De Michoacán 
https://www.changoonga.com/2023/04/18/oficialmente-desaparecen-bancadas-pes-prd-y-
pvem-en-congreso-de-michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/quedan-disueltas-las-bancadas-del-prd-pes-y-
pvem/ 
https://postdata.news/pierden-representacion-prd-pes-y-pvem-en-el-congreso-de-
michoacan/ 
El pleno de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado de Michoacán, dio lectura del 
cuarto punto de la orden del día, dónde se relataba, una reestructuración de la Junta de 
Coordinación Política (JUCOPO) dentro del Palacio Legislativo, haciendo oficial, la 
desaparición del Partido De La Revolución Democrática (PRD), el Partido Encuentro 
Solidario (PES) y el Partido Verde Ecologista De México (PVEM). Lo anterior, luego de que 
el pasado 27 de marzo, los diputados de mencionados partidos, abandonaron sus 
bancadas, para formar parte de una «mega representación parlamentaria» y poder hacer 
oposición al Partido Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) quienes tienen la 
mayoría de legisladores dentro del Congreso. Por ello, los miembros de la JUCOPO, 
acordaron la oficial desaparición del PRD, PES y el PVEM, mencionando en el texto que 
dichos grupos políticos, quedan disueltos dentro del pleno de la LXXV Legislatura. 
 
Modifican comisiones tras reacomodo en Representación Parlamentaria 
https://www.contramuro.com/modifican-comisiones-tras-reacomodo-en-representacion-
parlamentaria/ 
Cambios en Comisiones y Comités en el Congreso del Estado, seguirán a la conformación 
de la nueva “mega” Representación Parlamentaria; entre los que arrebatarían el Comité de 
Administración y Control a la diputada perredista Mónica Valdez Pulido. La propuesta 
emanada de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y apoyada por el coordinador 
parlamentario de la bancada del PRI, Jesús Hernández Peña, cambia a la todavía 
presidenta del Comité de Administración y Control, Mónica Valdez Pulido, para que llegue 
en su lugar el diputado priísta Felipe de Jesús Contreras. 
 
Megarepresentación Parlamentaria no asumirá todavía la JUCOPO; buscan 
consensos internos 
https://postdata.news/megarepresentacion-parlamentaria-no-asumira-todavia-la-jucopo-
buscan-consensos-internos/ 
En un hecho inédito en la historia del Congreso de Michoacán, diputados de 5 partidos 
políticos y 2 que recientemente habían abandonado su militancia de muchos años, estarán 
juntos en una “Megarepresentación” Parlamentaria, que con 15 integrantes se convirtió en 
la fuerza mayoritaria en el Poder Legislativo. Entre señalamientos de injerencia del 
Ejecutivo, el grupo de 7 legisladores del PRD, PES y el expanista, Óscar Escobar Ledesma, 
que habían anunciado su intención de integrarse a la Representación desde el 27 de marzo, 
bajo la coordinación del ex perredista, Víctor Manríquez González decidieron mantenerse, 
pese a que este lunes sorprendió la decisión de legisladores del PVEM, PT y Morena de 
formar parte del mismo grupo. Señaló que se mantienen en busca de que no haya 
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subordinación del Congreso ante el Ejecutivo y ahora lucharán por la presidencia de la 
mesa directiva a través de la Representación. 
 
Representación Parlamentaria no debe ser competencia entre diputados: Manríquez 
https://mimorelia.com/noticias/politica/representaci%C3%B3n-parlamentaria-no-debe-ser-
competencia-entre-diputados-manr%C3%ADquez 
https://www.contramuro.com/pri-y-pan-en-congreso-son-apendices-de-bedolla-sostiene-
victor-manriquez/ 
Para el diputado local Víctor Manuel Manríquez González, la Representación Parlamentaria 
(RP) del Congreso de Michoacán no debe ser una competencia entre los legisladores ante 
su mega conformación por 15 diputados emanados de cuatro partidos políticos. En 
entrevista, recordó que la desintegración de las bancadas del PES, PRD e "independientes" 
tuvo como finalidad buscar vigilar se garanticen los procedimientos legislativos. "No 
estamos compitiendo en ver quién tiene más diputados en la Representación 
Parlamentaria, lo que queremos es que se hagan las cosas bien en el Legislativo, que se 
cumplan los procedimientos, que se haga valer el poder del Legislativo, que no sea 
subordinado; debe haber una coordinación total entre los tres Poderes pero no una 
subordinación". 
 
Descarta Lariza Pérez inoperancia en Congreso de Michoacán por temas políticos 
https://mimorelia.com/noticias/politica/descarta-lariza-p%C3%A9rez-inoperancia-en-
congreso-de-michoac%C3%A1n-por-temas-pol%C3%ADticos 
La coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), Lariza 
Pérez Campos, descartó inoperancia en el Congreso de Michoacán a consecuencia del 
jaloneo político que se ha generado entre diferentes bancadas legislativas. Lo anterior a 
pregunta expresa en torno al nacimiento de la "mega Representación Parlamentaria" que 
aparentemente estaría integrada por 15 diputados, siendo la fracción mayoritaria en el 
Congreso michoacano. Y es que el pasado lunes 17 de abril por la mañana, se dio a conocer 
la integración a la Representación Parlamentaria de los diputados Ernesto Núñez Aguilar, 
Baltazar Gaona García, Margarita López Pérez, Seyra Anahí Alemán Sierra y Mayela Salas 
Sáenz, con la intensión de avasallar al resto de los legisladores integrantes y reiterar la 
coordinación a cargo de Marco Polo Aguirre Chávez. 
 
Tras revés a silvanistas, se instala representación parlamentaria; “orden al Congreso, con 
política”: Marco Polo 
https://metapolitica.news/2023/04/18/tras-reves-a-silvanistas-se-instala-representacion-
parlamentaria-orden-al-congreso-con-politica-marco-polo/ 
Entre algunas justificaciones y descalificaciones de algunos legisladores locales este 
martes se concretó el reacomodo de la llamada mega representación parlamentaria, la cual 
creció a 15 integrantes con los últimos movimientos que se dieron entre fracciones 
parlamentarias. Con este movimiento terminaron por echar abajo los planes de las 
diputadas y diputados, liderados por Víctor Manríquez, que buscaron sumarse para hacer 
un contrapeso a Morena y al Poder Ejecutivo del Estado, y con los señalamientos de otros 
legisladores de haber surgido para defender al ex gobernador Silvano Aureoles Conejo y a 
sus allegados. Esta mega representación parlamentaria es coordinada, ahora, por Marco 
Polo Aguirre Chávez, apoyado por 8 legisladores y legisladoras de esta representación, 
contra 7 que habían propuesto a Víctor Manríquez, tras desaparecer al PRD y al PES en el 
Congreso. 
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Buscan que copia certificada de acta de defunción sea gratuita en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/buscan-que-copia-certificada-de-acta-de-
defuncion-sea-gratuita-en-michoacan-9937446.html 
En el Congreso local se pretende aprobar una iniciativa que busca la expedición gratuita de 
la primera copia certificada del acta de defunción, esto ante el aumento de homicidios en el 
estado, ya que tan sólo el año pasado Michoacán ocupó el cuarto lugar a nivel nacional con 
más de dos mil 423 delitos. La propuesta de iniciativa de ley que señala la reforma a la Ley 
Orgánica del Registro Civil de Michoacán para la adición del segundo párrafo al artículo 
38, fue presentada hoy en sesión extraordinaria del Congreso por la diputada de Acción 
Nacional (PAN), Liz Alejandra Hernández Morales. En la exposición de motivos de la 
propuesta de ley de la legisladora panista, se indica que las copias certificadas de defunción 
en Michoacán tienen un costo por concepto de pago de derechos de 150 pesos, y según la 
diputada del PAN, las condiciones socioeconómicas de las personas con escasos recursos 
es uno de los impedimentos para que las familias puedan adquirir las actas, pues es un 
gasto oneroso, aun siendo un servicio fúnebre austero. 
 
Tres años después, reabre Congreso área de prensa para periodistas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/tres-anos-despues-reabre-congreso-area-de-
prensa-para-periodistas/ 
A tres años de que se restringió el acceso de los periodistas al recinto de sesiones del 
Congreso del Estado, con el pretexto de la pandemia de Covid 19, este martes podrán 
acceder nuevamente al espacio que ocupaban antes del coronavirus. El coordinador de la 
Representación Parlamentaria, Marco Polo Aguirre, informó que fue un acuerdo de la Junta 
de Coordinación Política en la reunión de este lunes, porque tienen claridad de que deben 
recomponer también su relación con los medios de comunicación. “Ya no tenemos 
pandemia que fue la circunstancia original para que los periodistas estuvieran arriba y el 
lugar que tenían asignado nos permitía tener una mejor comunicación con ustedes y ya 
podrán ingresar a partir de este martes”, indicó.   
 
Buscan añadir categoría de Diversidad Sexual a Premio Estatal de Juventud  
https://www.quadratin.com.mx/politica/buscan-anadir-categoria-de-diversidad-sexual-a-
premio-estatal-de-juventud/ 
La organización LGBT+ Rights México hizo llegar al Congreso del Estado una iniciativa de 
ley para homologar la requisitoria del Premio Estatal de la Juventud, con los lineamientos 
del Premio Nacional de la Juventud, para tener una regulación clara y objetiva, la cual no 
dependa de los acuerdos estatales. Enrique Vive y Aurora Monje, presidentes nacional y 
estatal de la organización, proponen reconocer e incentivar la lucha de la comunidad 
LGBTQI en la juventud mexicana, por lo que plantean adicionar la categoría de Diversidad 
Sexual al Premio Estatal de la Juventud. Esta adición ha sido la lucha de LGBT+ Rights 
México, una organización nacional que busca crear un espacio seguro para la comunidad 
LGBTQI en la vida política y electoral y ha presentado la iniciativa en una veintena de 
congresos estatales, en algunos de los cuales ya ha sido aprobada.  
 
Garantizar educación inicial, exigen estancias infantiles a diputados locales 
https://primeraplana.mx/archivos/924233 
Representantes de estancias infantiles en la entidad reclamaron al Poder Legislativo local 
la falta de seguimiento a las demandas del sector de educación inicial, luego de la 
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interposición de un amparo concedido por tribunales de distrito. la presidenta de 
la Asociación Nacional de Estancias Infantiles, Guadalupe Villalobos, detalló que este 
amparo resulta de omisiones, tanto del Congreso del Estado como del gobierno de la 
entidad, en perjuicio de los infantes y quienes les atienden mediante las instituciones de 
educación inicial. Apostadas en el exterior del Palacio Legislativo, responsables y 
trabajadoras de estancias infantiles destacaron que no se ha creado el sistema estatal de 
educación inicial, propuesto desde 2021 y que garantizaría el acceso a estos espacios a 
los niños.  
 
Realiza diputada Luz María García seminario 
https://mimorelia.com/noticias/politica/realiza-diputada-luz-mar%C3%ADa-
garc%C3%ADa-seminario 
La diputada local Luz María García García trajo a Morelia a Cristian Iturralde y Nicolás 
Márquez, dos exponentes de talla internacional, especialistas en la nueva derecha, quienes 
esta tarde impartirán el seminario llamado Cómo refutar las mentiras del progresismo. En 
rueda de prensa, previa al seminario, la diputada del Partido Encuentro Solidario resaltó la 
importancia de este evento en el que se hablarán de diversos temas que afectan o vinculan 
a la familia. Por su parte, Eder López García, presidente del Comité Estatal del PES, mostró 
su apoyo a la iniciativa de la legisladora, que trata de dos conferencias gratuitas que se 
realizarán este día en el Colegio de Morelia, a las 17:00 horas. 
 
Fuera de plazo legal, Congreso de Michoacán aprueba las cuentas públicas 
municipales del 2021 
https://postdata.news/fuera-de-plazo-legal-congreso-de-michoacan-aprueba-las-cuentas-
publicas-municipales-del-2021/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/por-retraso-podrian-impugnar-resultados-de-la-
fiscalizacion-2021/ 
Con 10 votos en contra de diputados del PRI, PES  y PRD, el Congreso de Michoacán 
declaró dictaminadas las cuentas públicas de los 112 ayuntamientos correspondientes al 
2021 y aprobó los informes que envió la Auditoría Superior de Michoacán (ASM). El trámite 
se cumplió fuera del plazo legal que venció el pasado 31 de marzo y que el diputado Marco 
Polo Aguirre Chávez, presidente de la comisión de Presupuesto, responsable de la 
dictaminación, justificó en que la sesión del 29 de marzo tuvo que suspenderse debido a la 
manifestación que realizaron periodistas y trabajadores del Poder Legislativo. En el 
documento, se detalla el informe de 112 ayuntamientos, pero los legisladores reportan la 
fiscalización de 113, sin que en el dictamen se haya precisado el gobierno municipal que 
no cumplió con la entrega del documento, ni siquiera de manera extemporánea. 
 
Boletines: 
 
Propone Reyes Galindo que haya paridad de género en la distribución de proyectos 
agroalimentarios en Michoacán 
A través de un proyecto de decreto, el diputado local, Reyes Galindo Pedraza, planteó que 
se procure que en Michoacán los proyectos productivos del sector agroalimentario, sean 
distribuidos respondiendo a los principios de paridad de género e igualdad de 
oportunidades. Para ello, propuso que se adicione la fracción XXVI y recorrer el orden 
subsecuente del artículo 27 de la Ley Orgánica de la Administración Pública de la entidad, 
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con el propósito de fortalecer el papel de las mujeres en la agricultura, por medio de un 
acceso paritario a los proyectos productivos del sector agroalimentario. 
 
Cristaliza Eréndira Isauro, presentación de iniciativa ciudadana de Colectivo LGBT+ 
Rights 
La diputada por el Distrito 05 por Paracho, Eréndira Isauro Hernández, acompañó y 
presentó en sesión extraordinaria en el Pleno del Congreso de Michoacán, la iniciativa 
ciudadana del Colectivo LGBT+ Rights México para que se adicione la categoría de 
Diversidad Sexual al Premio Estatal de la Juventud en el Estado, misma que fue turnada a 
la Comisión Jóvenes y Deportes. Acompañada de integrantes del Colectivo LGBT+ Rights, 
la legisladora señaló que esta iniciativa es para todos los que no están y la comunidad 
diversidad sexual que ha sido estigmatizada y víctima de crímenes de odio, lo que ha traído 
como consecuencia la pérdida de vidas humanas por solo el hecho de elegir su preferencia 
sexual. 
 
La batalla cultural contra el progresismo también es política. 
Levantar la voz y dar “la batalla cultural” en contra de progresismo, fue el mensaje de la 
diputada, Luz María García, del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES) en la 
presentación del Seminario Internacional “¿Cómo refutar la mentiras del progresismo?”. En 
rueda de prensa, la legisladora del PES presentó a los conferencistas: Cristian Iturralde y 
Nicolás Márquez, quienes arribaron a la capital michoacana para transmitir un mensaje 
dirigido a las familias y que busca desmitificar ideas como la ideología de género, el aborto 
y el adoctrinamiento del Estado. 
 
Presenta Rocío Vega y Brenda Fraga, concierto Lindo Michoacán, con la música más 
representativa de nuestro estado 
Comprometida con la promoción de la cultura, la Diputada Local del Partido del Trabajo, 
Brenda Fraga Gutiérrez, en conjunto con la cantante michoacana Rocío Vega, dieron a 
conocer todos los por menores del concierto denominado “Lindo Michoacán”, el cual será 
presentado el próximo sábado 22 de abril a las 18 horas en el Teatro Morelos de Morelia. 
Este evento tiene como objetivo fomentar el arte y la música de nuestro estado, donde 
además de escuchar la música más representativa de nuestro estado, será acompañada 
en escena por la Monumental Banda Real de Ichán y el Ballet Folklórico Corcovi, entre otros 
artistas. 
 
Debemos ser conscientes que la condición de calle de una persona es sinónimo de 
vulnerabilidad: Víctor Manríquez 
Como sociedad debemos ser conscientes que la condición de calle de una persona es 
sinónimo de vulnerabilidad, y que quienes viven esta situación no son malas per se, ni están 
predeterminados a delinquir, subrayó el diputado Víctor Manríquez González, integrante de 
la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador presentó este martes una 
iniciativa para reformar la Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes del Estado, 
a fin de que los derechos de las personas en situación de calle, en particular de los menores 
de edad, sean reconocidos, recobrados y ejercidos. 
 
Necesario fortalecer acciones contra violencia simbólica a las mujeres: Julieta 
Gallardo 
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Es necesario fortalecer las acciones y medidas desde nuestro propio marco normativo para 
combatir la violencia simbólica y/o mediática en contra de las mujeres en Michoacán, 
recalcó la diputada perredista Julieta Gallardo Mora, integrante de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. Por ello la diputada por el Distrito de Puruándiro presentó este martes 
una iniciativa para reformar la Ley por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres, con la 
intención de terminar con un abuso que a la luz del tiempo parece normalizado y que hace 
mucho daño porque crea un machismo arraigado que se ve reflejado en todas partes y 
ámbitos. 
 
En apoyo a las familias, la primera copia certificada del acta de defunción será 
gratuita, a propuesta de la diputada Liz Alejandra Hernández Morales 
En apoyo y solidaridad con las familias michoacanas que atraviesan momentos tan tristes 
como es la pérdida de un ser querido, la diputada Liz Alejandra Hernández Morales, 
presentó una iniciativa que busca otorgar la gratuidad en la expedición de la primera copia 
certificada del acta de defunción. Durante su intervención en la máxima tribuna del estado, 
la diputada destacó que se deben garantizar los derechos de las personas y elaborar 
ordenamientos que beneficien a la ciudadanía; en este contexto, consideró necesario 
otorgar la primera copia del acta de registro de defunción de la persona de forma gratuita, 
propuesta que fue turnada a la Comisión de Justicia de la 75 Legislatura, para su estudio, 
análisis y dictamen. 
 
Da María de la luz banderazo de salida a caravana de los Pueblos del Agua a Palacio 
Nacional. 
Bajo la consigna «UN CENTAVO POR LITRO», emprendió una delegación de comuneros, 
ejidatarios y pequeños propietarios, caravana a la Ciudad de México en demanda de justicia 
hídrica para el Oriente Michoacano. «Los bosques del Oriente de Michoacán aportan el 40 
por ciento del consumo total de agua en la CDMX y el Estado de México a través del 
SISTEMA CUTZAMALA desde hace más de medio siglo. El trasvase del líquido vital 
asciende a 15 mil litros por segundo, para un total de  480 hectómetros cúbicos de agua al 
año, mismos que de manera gráfica podríamos representar en un estanque de 40 
kilómetros de largo x 40 kilómetros de ancho x 40 kilómetros de profundo, cifra que equivale 
a 480 mil millones de litros cada año», explicó la diputada María de la Luz Núñez Ramos al 
dar el banderazo de salida a la caravana. 
 
Debemos ahondar sentido humano y solidario en la tarea pública: Víctor Zurita 
Debemos ahondar en un sentido humano y solidario en el ejercicio de la tarea pública, en 
todos y cada uno de quienes desempeñamos una representación popular, recalcó el 
diputado Víctor Zurita Ortiz, integrante del Grupo Parlamentario de Morena en la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. Bajo esa perspectiva, reunido con habitantes de la 
localidad de Tzintzimacato Chico, del municipio de Morelia, el legislador hizo entrega de 
tinacos y de diversas gestiones requeridas por las y los lugareños frente a las profundas 
dificultades que día a día enfrentan. 
 
Apoyar a nuestros jóvenes deportistas, vital para su desarrollo: Mónica Valdez 
Apoyar a nuestros jóvenes deportistas resulta vital para su desarrollo, y permite generar 
opciones para que sigan desplegando sus capacidades de manera afirmativa, recalcó la 
diputada perredista Mónica Valdez Pulido, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. En ese sentido la diputada por el Distrito de Zacapu reconoció la dedicación y 
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esfuerzo del joven Saúl Torres y su familia, a quienes brindó apoyo para continuar con su 
carrera como futbolista profesional y poder viajar a España para incorporarse al club Real 
Oviedo. 
 
A propuesta de Gloria Tapia aprueba Congreso exhorto para apoyar a bomberos 
voluntarios 
A propuesta de la diputada por el Distrito de Zitácuaro, Gloria Tapia Reyes, el Pleno de la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado exhortó este martes al Ejecutivo del Estado dote 
de espacios e infraestructura digna a las asociaciones de Bomberos Voluntarios que operan 
al interior del Estado, entre ellos a los Bomberos Voluntarios de Michoacán I.A.P., institución 
que opera en la ciudad de Morelia. La también vicecoordinadora del Grupo Parlamentario 
del Partido Revolucionario Institucional, al razonar su propuesta en la Máxima Tribuna del 
Estado, señaló que el riesgo de incendio ya sea accidental o provocado, tiene una tasa de 
mortalidad que representa un promedio de 22 muertes anuales por cada millón de 
habitantes, con una mayor incidencia en niños y ancianos. 
  
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
Irrevocable, registro a 2 agrupaciones que afiliaron a difuntos: IEM  
https://www.quadratin.com.mx/politica/irrevocable-registro-a-2-agrupaciones-que-afiliaron-
a-difuntos-iem/ 
Pese a que Luisa María Calderón Hinojosa, Cocoa, y Antonio Valencia Medina, presentaron 
a nueve y tres personas muertas, respectivamente, como parte de sus afiliados, no existe 
ruta legal para que sus dos organizaciones, que ya obtuvieron el registro de Agrupación 
Política Estatal (APE), lo pierdan. En entrevista, la consejera del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), Araceli Gutiérrez Cortés, comentó que las organizaciones Democracia 
en Libertad Michoacán, de Cocoa, y Acción Revolucionaria para la Transformación Social 
(ARTS), de los sindicalistas Antonio Valencia y Juan Pérez Medina, que ya cuentan con el 
registro como APE, no pueden perderlo.   
 
Silvano acusa “mediáticamente” amenazas de muerte, pero no denuncia ante FGR o FGE 
https://www.contramuro.com/silvano-acusa-mediaticamente-amenazas-de-muerte-pero-
no-denuncia-ante-fgr-o-fge/ 
Sin presentar denuncias penales, el exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, 
expresó solo en su cuenta oficial de Twitter que ha sido víctima de amenazas de muerte. A 
pesar de la publicación en la citada red social, Silvano Aureoles no interpuso denuncias 
penales ante la Fiscalía General del Estado (FGE) o la Fiscalía General de la República 
(FGR). No obstante, si responsabilizó a los titulares de los gobiernos estatal y federal, de lo 
que pudiera ocurrirle a su integridad, a la de sus acompañantes y la de su familia.  
 
Consejo político del PRI, sin cuotas partidarias: Memo Valencia 
https://indiciomich.com/consejo-politico-del-pri-sin-cuotas-partidarias-memo-valencia/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/pri-michoacan-10-dias-para-registro-de-aspirantes-
al-consejo-politico/ 
A diferencia de dirigencias anteriores, la actual del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), el nuevo consejo político estatal será sin cuotas partidistas, así lo aseguró el líder 
Guillermo Valencia Reyes. En conferencia de prensa, el dirigente priísta aseguró que la 
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conformación del nuevo consejo será quien determine y tome las decisiones partidistas en 
un futuro, pues considero que todos tiene que ser escuchados.  
 
PRD exigió a Morena alto a la campaña de odio y confrontación 
https://postdata.news/prd-exigio-a-morena-alto-a-la-campana-de-odio-y-confrontacion/ 
Luego de que el ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, denunció de 
manera pública amenazas de muerte en su contra, el dirigente estatal del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, lamentó la campaña de odio y 
confrontación que ha emprendido el gobierno de Morena. En conferencia de prensa, exigió 
el cese a las agresiones y muestras de odio que han sido promovidas desde palacio 
nacional hacia quienes piensan diferente de las ideologías de la Cuarta Transformación.  
 
Alfonso Martínez perdería reelección en Morelia: Massive Caller 
https://metapolitica.news/2023/04/18/alfonso-martinez-perderia-reeleccion-en-morelia-
massive-caller/ 
El 47.5 por ciento de morelianos no votaría por Alfonso Martínez Alcázar, por lo que perdería 
la reelección para la presidencia municipal de Morelia, de acuerdo a la última encuesta 
realizada por Massive Caller. El alcalde suma una intención de voto del 42 por ciento, de 
ser hoy las elecciones, según el estudio realizado por esta casa encuestadora el 15 de abril 
del 2023. Por otra parte, Morena se posiciona como el partido con más posibilidades de 
ganar la presidencia municipal, con el 33.2 por ciento de simpatía entre los habitantes de la 
capital del estado. Le sigue el PAN, con el 24.1 por ciento de la preferencia electoral, el PRI 
con el 7.5 por ciento y el PRD con el 4.7 por ciento del voto. 
 
Celebra PVEM avance en el decreto de 3 áreas protegidas en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/politica/celebra-pvem-avance-en-el-decreto-de-3-areas-
protegidas-en-morelia/ 
El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México en Michoacán (PVEM), Ernesto 
Núñez Aguilar, celebra que los trabajos para decretar más de 5 mil hectáreas como áreas 
naturales protegidas avancen positivamente en favor del medio ambiente en la capital 
michoacana. En comunicado de prensa, lo anterior, dijo, gracias al trabajo que ha realizado 
el Gobierno de Michoacán, encabezado por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, para 
evitar el cambio de uso de suelo en las zonas verdes que resultan un importante pulmón 
para Morelia.  
 
Exigen habitantes de Nahuatzen reconocimiento como autoridad tradicional  
https://www.quadratin.com.mx/politica/exigen-habitantes-de-nahuatzen-reconocimiento-
como-autoridad-tradicional%ef%bf%bc/ 
Miembros del autonombrado Consejo Ciudadano Indígena de Nahuatzen acudieron este 
martes a Palacio de Gobierno, en exigencia de que se les reconozca como la única 
autoridad tradicional de la comunidad, y con ello el acceso al derecho de la administración 
del presupuesto de manera directa. En entrevista con Quadratín, Antonio Arreola aseguró 
que en la cabecera municipal ya no existe la división que impedía el acceso al presupuesto 
de manera directa, por lo que señaló que el Instituto Electoral de Michoacán y el Instituto 
Nacional de Pueblos Indígenas han incurrido en dilaciones para no formalizar el acceso al 
presupuesto y el ejercicio de su derecho al autogobierno.   
 
Afirma PAN que gobierno de Morena politiza inseguridad en Morelia  

https://postdata.news/prd-exigio-a-morena-alto-a-la-campana-de-odio-y-confrontacion/
https://metapolitica.news/2023/04/18/alfonso-martinez-perderia-reeleccion-en-morelia-massive-caller/
https://metapolitica.news/2023/04/18/alfonso-martinez-perderia-reeleccion-en-morelia-massive-caller/
https://www.quadratin.com.mx/politica/celebra-pvem-avance-en-el-decreto-de-3-areas-protegidas-en-morelia/
https://www.quadratin.com.mx/politica/celebra-pvem-avance-en-el-decreto-de-3-areas-protegidas-en-morelia/
https://www.quadratin.com.mx/politica/exigen-habitantes-de-nahuatzen-reconocimiento-como-autoridad-tradicional%ef%bf%bc/
https://www.quadratin.com.mx/politica/exigen-habitantes-de-nahuatzen-reconocimiento-como-autoridad-tradicional%ef%bf%bc/


 
 
 
 

                                                19 de abril de 2023 

https://www.quadratin.com.mx/politica/reniega-pan-que-gobierno-de-morena-politice-
inseguridad-en-morelia/ 
La dirigencia del PAN en Michoacán reprochó que los gobiernos de Morena, en Michoacán 
y a nivel federal, han politizado la situación de inseguridad en Morelia, principalmente con 
la urgencia a la firma de un convenio que implica ceder presupuesto municipal al control del 
gobierno del estado, en desmedro de la autonomía municipal. En rueda de prensa, la 
presidenta del PAN en Michoacán, Ma. Refugio Cabrera, Cuquita, señaló que los eventos 
de inseguridad se han agudizado en las últimas semanas en diferentes lugares, incluida la 
capital, donde acontecen actos “con el sello” de la delincuencia organizada, mientras que 
la actual administración se dedica a “politizar” el tema.  
 
PES Trae 2 Conferencistas Argentinos Para ‘Salvar’ A Michoacanos Del Progresismo 
https://www.changoonga.com/2023/04/18/pes-trae-2-conferencistas-argentinos-para-
salvar-a-michoacanos-del-progresismo/ 
El Partido Encuentro Solidario (PES) presentó a los conferencistas argentinos Cristian 
Rodrigo Iturralde y Nicolás Márquez Noriega, quienes tendrán un evento este día en la 
ciudad de Morelia. El dirigente estatal del instituto político, Eder López García, y la diputada 
Luz María García García, en conferencia de prensa reconocieron la necesidad fortalecer 
los valores, y trabajar en la institución de la familia. Ambos coincidieron en la importancia 
de llevar a cabo este evento para la población michoacana, mismo que se desarrollará esta 
tarde en el Colegio de Morelia. 
 
Líder del PRI exhibe video de policía municipal paseando a mujer 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/lider-del-pri-exhibe-video-de-policia-municipal-
paseando-a-mujer-9936044.html 
Durante su mensaje semanal, el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Guillermo Valencia Reyes dio a conocer un vídeo en donde se puede apreciar una 
patrulla de la policía municipal dando un paseo a una mujer que no porta el uniforme de la 
corporación. El ex candidato a la alcaldía municipal expresó que es fundamental que se 
atienda el trabajo de seguridad en la capital michoacana y que los elementos se centren en 
atender las necesidades de los ciudadanos que realmente lo necesitan y no en este tipo de 
hechos. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Gobierno federal: con Ramírez Bedolla la baja de homicidios en Michoacán ha sido 
muy importante 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/dice-el-gobierno-federal-con-ramirez-
bedolla-la-baja-de-homicidios-en-michoacan-ha-sido-muy-importante/ 
La baja del índice de homicidios en Michoacán ha sido muy importante para la pacificación 
del país con el cambio de gobierno, ahora encabezado por el morenista Alfredo Ramírez 
Bedolla, sostuvo esta mañana Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y 
Protección Ciudadana. Durante la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, en Palacio Nacional, la servidora pública detalló que de marzo de 2022, 
cuando la entidad michoacana registró 273 homicidios dolosos, ha habido una reducción 
en este delito al mismo mes de 2023, en el que ocurrieron 156; aunque de febrero a marzo 
del presente año hubo un de 16 casos.  
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El 30 de abril vence el plazo para pago de refrendo vehicular sin multas: Finanzas 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/el-30-de-abril-vence-el-plazo-para-pago-
de-refrendo-vehicular-sin-multas-finanzas/ 
Hasta el momento, 580 mil propietarios de vehículos han pagado su refrendo digital, cifra 
que sin duda aumentará significativamente en el lapso de las siguientes dos semanas por 
ser el 30 de abril la fecha límite para realizar el trámite sin multas ni recargos. Así lo informó 
el secretario de Finanzas y Administración del Gobierno de Michoacán, Luis Navarro 
García, quien reconoció que la ciudadanía está cumpliendo con responsabilidad con el pago 
de este derecho anual, sin embargo, dijo, es necesario que realice un esfuerzo durante el 
resto del mes para evitar multas y recargos posteriores posteriores.  
 
Hay 80 municipios integrados a coordinación en seguridad: Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/hay-80-municipios-integrados-a-coordinacion-en-
seguridad-ramirez-bedolla/ 
Hasta el momento, unos 80 municipios se han sumado al llamado del acuerdo de 
coordinación en materia de seguridad y un número importante de comunidades, informó el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. El mandatario dijo que gracias a ello, municipios que 
anteriormente eran considerados de alta peligrosidad hoy muestran hasta un 44 por ciento 
en la disminución del delito de homicidio doloso. Ante los medios, Ramírez Bedolla resaltó 
los casos de Zamora y Zitácuaro, donde la coordinación ha hecho más efectivo el combate 
al delito.  
 
Gobierno de Michoacán y STASPE acuerdan incremento del 4% en salarios directos y del 
1.5% en prestaciones 
https://www.contramuro.com/gobierno-de-michoacan-y-staspe-acuerdan-incremento-del-
4-en-salarios-directos-y-del-1-5-en-prestaciones/ 
Con un incremento salarial del 4 por ciento y del 1.5 por ciento en prestaciones, el Gobierno 
de Michoacán, por medio de la Secretaría de Gobierno y de la Secretaría de Finanzas y 
Administración (SFA), firmó un convenio con el Sindicato de Trabajadores al Servicio del 
Poder Ejecutivo (Staspe), en el que quedaron asentados los aumentos mencionados y el 
compromiso de fortalecer las tareas a favor de la sociedad. El secretario de Gobierno, 
Carlos Torres Piña, manifestó que una buena administración se distingue por la calidad, la 
atención y la eficiencia de sus colaboradores, motivo por el que “podemos afirmar que 
contamos con el apoyo irrestricto del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder 
Ejecutivo en Michoacán para el cumplimiento de nuestras actividades dentro del ejercicio 
público”.  
 
Presentan programa de actividades del Festival Michoacán de Origen 2023 
https://www.contramuro.com/presentan-programa-de-actividades-del-festival-michoacan-
de-origen-2023/ 
El Gobierno del Estado presentó la segunda edición del Festival Michoacán de Origen, a 
realizarse del 28 de abril al 18 de mayo en las instalaciones del Centro de Convenciones y 
Exposiciones de Morelia (Ceconexpo). En rueda de prensa, el secretario de Turismo, 
Roberto Monroy García, detalló que se espera una afluencia de 315 mil 400 asistentes y 
una derrama económica de 182 millones 223 mil 995 pesos. Enfatizó que será un 
escaparate 100 por cierto familiar, donde los asistentes podrán disfrutar de actividades 
culturales y artísticas, y de la gastronomía michoacana.  
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INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Bloquean la Madero en centro de Morelia por desaparición de taxista  
https://www.quadratin.com.mx/principal/bloquean-la-madero-en-centro-de-morelia-por-
desaparicion-de-taxista/ 
Familiares y compañeros de Jesús Hiracio García Hernández, chofer de Uber reportado 
como desaparecido el pasado 4 de abril, se manifestaron en las inmediaciones del Palacio 
de Gobierno, donde cerraron la avenida Madero Poniente. Con vehículos, los inconformes 
bloquearon el paso a los automotores en ambos sentidos de la vialidad, y colocaron una 
manta con la ficha de búsqueda de García Hernández sobre el acceso principal del 
inmueble.  
 
Requieren mantenimiento 167 monumentos históricos en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/requieren-mantenimiento-167-monumentos-
historicos-en-morelia-9933582.html 
https://grupomarmor.com.mx/2023/04/18/conmemora-ayuntamiento-de-morelia-dia-
internacional-de-monumentos-y-sitios-historicos/ 
En el marco del día internacional de los monumentos y sitios, el gerente del centro histórico, 
Gaspar Hernández Razo expresó que el legado histórico de monumentos de la ciudad no 
tiene problemas de deterioro, sin embargo, aceptó que 167 espacios deben ser 
intervenidos. El funcionario municipal puntualizó que de los siete mil 500 monumentos 
históricos con los que cuenta la capital michoacana, solamente los 167 señalados, tienen 
esta problemática, de los cuales señaló el 99 por ciento son privados y el uno por ciento 
restante es de carácter público.  
 
Morelia Se Investigará Video De Policías «Dando La Vueltita» Expuesto Por Memo 
Valencia: Alfonso 
https://www.changoonga.com/2023/04/18/morelia-se-investigara-video-de-policias-dando-
la-vueltita-expuesto-por-memo-valencia-alfonso/ 
Se investigará el video expuesto por el dirigente del PRI Michoacán, Guillermo «Memo» 
Valencia Reyes, donde aparecen elementos de la Policía Morelia ‘dando la vueltita’ con una 
mujer vestida de civil en una patrulla, señaló el alcalde capitalino, Alfonso Martínez Alcázar. 
«Habrá que averiguar en ese caso en específico que pasó. Yo no sé qué pasó ahí, si le 
estaban echando raite nada más porque la conocían, habrá que revisar o esa persona se 
sentía vulnerable, no sabemos qué pasó», expresó el edil. 
 
Con Alfonso Martínez proliferó la plantación de aguacate en Cerro del Águila 
https://www.contramuro.com/con-alfonso-martinez-prolifero-la-plantacion-de-aguacate-en-
cerro-del-aguila/ 
En el cerro del Águila ubicado al Poniente de Morelia, hay huertas de aguacate que fueron 
instaladas hace cinco años, durante el primer periodo de gobierno del alcalde Alfonso 
Martínez Alcázar, abarcando la plantación ilegal en al menos 30 hectáreas, dio a conocer 
Walterio Martínez Baez, director de Medio Ambiente del gobierno capitalino. La plantación 
de aguacate trajo consigo la devastación del bosque, mencionó en entrevista el funcionario 
al especificar que la zona, es un pulmón de la ciudad capital, además de uno de los 
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principales proveedores de agua para Morelia, pues su vegetación es prácticamente 
boscosa. 
 
Aprueba Ayuntamiento 250 mdp para inversiones en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aprueba-ayuntamiento-250-mdp-para-
inversiones-en-morelia-9936147.html 
El Programa Anual de Inversión (PAI) y Presupuesto de Ingresos y Egresos de este año 
tuvieron una ampliación de 250 millones de pesos, así lo dio a conocer el tesorero 
municipal, Héctor Gómez Trujillo. El funcionario municipal puntualizó que estos 250 mdp, 
provienen del estimado que podrían estar recibiendo en materia de recaudación de 
impuestos municipales, en lo que resta del año, monto que se estarían destinando 
puntualmente a obra pública de Morelia. Gómez Trujillo indicó que serán alrededor de tres 
mil 700 millones de pesos, el presupuesto que estará ejerciendo el Ayuntamiento de Morelia 
para programas de bienestar, obra pública, entre otros rubros. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Destaca UMSNH regreso poscovid de su Tianguis de la Ciencia  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/destaca-umsnh-regreso-poscovid-de-su-
tianguis-de-la-ciencia/ 
https://www.changoonga.com/2023/04/18/umsnh-con-2-mil-actividades-regresa-tianguis-
de-la-ciencia-2023/ 
https://moreliactiva.com/universidad-michoacana-tiene-590-proyectos-de-investigacion-
detalla-coordinacion-de-la-investigacion-cientifica/ 
Después de algunas peripecias y fases complicadas por la pandemia del Covid 19, este fin 
de semana se desarrollará una nueva edición del Tianguis de la Ciencia, en la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Horacio Cano, jefe del Departamento de 
Comunicación de la Ciencia, indicó a medios de comunicación que esta actividad es 
considerada como la feria del conocimiento más grande y antigua de Michoacán, de las 
más importantes del país, y por ello esperan captar el interés del mayor número de 
visitantes, desde niños y jóvenes, hasta adultos.   
 
Normal de Educadoras regresó a clases con nuevos directivos temporales 
https://www.contramuro.com/normal-de-educadoras-regreso-a-clases-con-nuevos-
directivos-temporales/ 
La Escuela Normal de Educadoras “Profr. Serafín Contreras Manzo”, regresó a clases con 
nuevos directivos de manera temporal, ya que estarán al frente de la institución únicamente 
hasta que concluya el ciclo escolar. Fue desde el pasado 1 de abril que se dio el cambio de 
directora: se sustituyó a África Rebollar Corro, a quien las estudiantes de la ENE no 
aceptaron sino hasta el pasado 7 de marzo; tras llegar a un acuerdo con la autoridad estatal, 
se decidió relevarla de su cargo.  
 
Garantizada transparencia y legalidad en el ingreso a la UMSNH: Rectora 
https://postdata.news/garantizada-transparencia-y-legalidad-en-el-ingreso-a-la-umsnh-
rectora/ 
Con un registro de más de 11 mil solicitudes de ingreso a la Universidad Michoacana de 
San Nicolas de Hidalgo (UMSNH), la rectora Yarabí Ávila González, aseguró que no hay 
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posibilidad de que “alguien” pudiera ofrecerle los reactivos a los jóvenes para que puedan 
aprobar su examen de ingreso. “No hay posibilidades de que alguien pudiera ofrecerles los 
reactivos o los resultados, no hay posibilidades, que o se dejen engañar por ningún motivo 
porque estamos generando estos controles, tampoco habrá la posibilidad de que nos 
manden alguna ficha para dejar el espacio para alguien.”  
 
Sólo 40 por ciento de quienes inician primaria, concluyen estudios superiores 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/solo-40-por-ciento-de-quienes-inician-
primaria-concluyen-estudios-superiores/ 
La deserción gradual ocurre principalmente entre los niveles de Secundaria y Bachillerato, 
a causa de motivos que tienen que ver con la economía familiar, dijo Horacio Anaya 
Villegas, director de Educación Superior de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE). 
Lo anterior, durante entrevista con ABC, donde el funcionario hizo un exhorto a la sociedad 
a cerrar todos los reductos por donde se fuga el talento juvenil a través de este fenómeno 
que es la deserción escolar. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Michoacán registró 44 nuevos contagios y ninguna muerte por Covid-19 
https://postdata.news/michoacan-registro-44-nuevos-contagios-y-ninguna-muerte-por-
covid-19/ 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 44 nuevos contagios y ninguna muerte por 
Covid-19. Al corte de este martes, el estado acumuló 220 mil 480 casos confirmados y 
mantuvo la cifra de 8 mil 786 defunciones. De los 44 nuevos casos, 23 fueron en Morelia, 
3 en Tangamandapio, 2 en Apatzingán, Coalcomán de Vázquez Pallares, Lázaro Cárdenas 
y en Huaniqueo. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Egos y protagonismos no abonan a seguridad de Morelia: Minerva Bautista 
https://www.contramuro.com/egos-y-protagonismos-no-abonan-a-seguridad-de-morelia-
minerva-bautista/ 
Ante la controversia que ha traído consigo la firma de coordinación interinstitucional entre 
el municipio de Morelia y el gobierno bedollista, la regidora por el PRD, en el Cabildo 
capitalino, Minerva Bautista Gómez reconoce que en el tema de seguridad los egos y el 
protagonismo en nada abonan a que los ciudadanos se sientan tranquilos, mucho menos 
idealizar una ciudad de primer mundo cuando los problemas más básicos siguen sin 
solución. Lo ambicioso es que la presencia de la Policía Morelia sea real, permanente, con 
patrullajes constantes para que con esos recorridos se inhiba la comisión del delito,  
 
Se incendia departamento en una colonia de Morelia 
https://www.contramuro.com/se-incendia-departamento-en-una-colonia-de-morelia/ 
Un incendio dejó cuantiosas pérdidas materiales en un departamento la tarde de este día, 
en un fraccionamiento al poniente de esta ciudad de Morelia. Los hechos ocurrieron en el 
fraccionamiento Jardín de la Montaña donde arribaron bomberos y policías para atender el 
incendio de un departamento ubicado en un tercer piso de un edificio. 
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